



QUADRATIN Jalisco

Atlas
presenta
a Gonzalo
Pineda



Pag. 8

Atlas

Guadalajara, Jalisco, martes 17 de diciembre de 2024

EDICIÓN 938



Limpia Guadalajara

Limpia Guadalajara entra en acción



Con un llamado a la paciencia, la presidenta tapatía, Verónica Delgadillo, hizo el anuncio del programa de recolección de basura que suplirá a la empresa Caabsa Eagle; informó que el ayuntamiento ya cuenta con 130 camiones recolectores. ◆ Pág. 4

Quadratin Jalisco

EJES OPERATIVOS



Pag. 6

Da a conocer DIF Jalisco su decálogo de acciones

Quadratin Jalisco

GOBIERNO
DE JALISCO

Habrán apoyos para familiares de desaparecidos



Pag. 3

Gobierno de Jalisco



La ahogada el que la prueba se pica

GUADALAJARA LIMPIA

No eres tú, soy... no es verdad, sí son ustedes y por eso adiós. Tal cual fue la despedida que le dio la presidenta municipal de Guadalajara, Verónica Delgadillo, a la empresa concesionaria para la recolección de basura, Caabsa Eagle.

La alcaldesa sabe perfectamente el alacrán que se echa encima; sin embargo, no le temblaron las piernas al decir que tomaba el toro por los cuernos para darle solución a la recolección de basura, pues la empresa concesionaria había hecho solo un negocio y dejado el verdadero fin a un lado, afectando a los habitantes de la capital de Jalisco.

El arranque del nuevo sistema de recolección comandado por el gobierno de Guadalajara inicia el próximo 18 de diciembre; la tarea no es fácil, pero la decisión de mandar muy lejos a Caabsa Eagle ya fue tomada y solo les toca poner manos a la obra, pues después de analizar incluso mantener la concesión, que sería lo más fácil, vieron que tenían que velar por un servicio público digno y eficiente.

Por lo pronto el ayuntamiento tapatío ya cuenta con 130 camiones recolectores de basura y se han incorporado 160 operadores, quienes tienen la consigna clara de dar resultados de manera prácticamente inmediata.

También, la presidenta pidió a la ciudadanía su comprensión en esta tarea titánica pues será poco a poco que tomen el control total de la recolección y con ello evitar que se acumule la basura en las calles tapatías y en menos de lo que canta un gallo las y los tapatíos tendrán la certeza de cuándo pasará el camión de limpieza.

Es así que se fueron a la basura los 30 años que duró la concesión y empieza una nueva etapa con los amigos que limpiarán la ciudad y velarán para que siempre se mantenga rechinante de limpia, pues se ha acordado que los trabajadores de limpieza no serán más los de la basura, de ahora en adelante solo serán quienes tienen una Guadalajara Limpia.

Plantean cablebús en el Cerro del Cuatro

La presidenta municipal de Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, considera este proyecto como justicia social

Redacción/Quadratin Jalisco

En San Pedro Tlaquepaque queremos un cablebús en el Cerro del Cuatro, una zona que desde los 70 empezó a poblarse porque era más barato vivir ahí, por eso concebimos al cablebús como un proyecto de justicia social, no solo como movilidad sino porque por sí solo, abre caminos a otros derechos”.

Así lo mencionó la alcaldesa Laura Imelda Pérez Segura al participar en la conferencia titulada San Pedro Tlaquepaque, construyendo la Ciudad de la Esperanza, impartida por el ideólogo y especialista en planeación estratégica, Sergio Roldán Gutiérrez, y en la que se habló sobre el proyecto del metrocable de Medellín Colombia.

Laura Imelda señaló que con esta conferencia, les permitirá ampliar la visión sobre las grandes alternativas en materia movilidad y justicia social que

son fundamentales para el desarrollo de la ciudad.

“Es para conocer la experiencia de la primera ciudad que vio en los teleféricos, la oportunidad de llevar justicia social y movilidad cotidiana a las comunidades más desfavorecidas”.

También compartió que uno de los grandes proyectos de la Presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo como jefa de Gobierno en la Ciudad de México, fueron los cablebús, al lograr un gran impacto positivo en las delegaciones como de Iztapalapa, donde los cambios sociales fueron rápidos y evidentes.

Por su parte, el ideólogo y especialista en planeación estratégica, Sergio Roldán Gutiérrez, resaltó que gracias al metrocable que comenzó a funcionar en el año 2004 en Medellín Colombia, se contribuyó al crecimiento y desarrollo de la ciudad, por ello, habló de las ventajas que conllevaría

un sistema de teleférico como medio de transporte público en Tlaquepaque para abonar a la transformación del municipio. Por su parte, el coordinador general de Patrimonio de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Héctor García Curiel, agradeció al Gobierno de la Ciudad de la Esperanza, por el gran interés de conocer cómo se ha ido transformando una de las ciudades más importantes de América Latina, experiencias que aportarán para la transformación de San Pedro Tlaquepaque.

En la conferencia también estuvieron presentes el Secretario de Movilidad del Estado de Jalisco, Diego Monraz Villaseñor; el rector del CUTlaquepaque, Gerardo Mejía, representantes de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) y del empresariado del municipio, así como las y los regidores, secretarios y directores de este ayuntamiento.



Laura Imelda Pérez participó en en la conferencia: San Pedro Tlaquepaque, construyendo la Ciudad de la Esperanza.

Gobierno de Tlaquepaque

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Apoyo a familiares de desaparecidos y de policías caídos en servicio

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Les han llamado las alcancías rateras del transporte público, pero ahora buscan darle la vuelta a esa imagen y convertirlo en una buena acción. Anuncia el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, que con el Fideicomiso generado por el remanente de 50 centavos que a veces pagan usuarios del transporte público en las alcancías de prepago, se destinarán 54 millones 619 mil 317 pesos en apoyos para los traslados de 500 familias de personas desaparecidas y los seres queridos de policías que pierden la vida en cumplimiento de su deber.

“Hemos decidido que estos recursos, estos 50 millones de pesos, sean utilizados para poder apoyar a los familiares víctimas de desaparición. Va a ser un sistema parecido al de mi pasaje, pero utilizado para familiares víctimas de desaparición”.

“Estas familias, de acuerdo al padrón que tiene el sistema DIF, que son alrededor de 500 familias, estarían recibiendo hasta para cuatro miembros de su familia dos transportaciones diarias y también el recurso van a ser utilizado para apoyar a familiares de policías caídos en el desempeño de su trabajo”.

La secretaria del Sistema de Asistencia Social, Priscila Franco explicó que durante el primer trimestre del

Pablo Lemus informó que usarán el Fideicomiso generado por los cambios que no dan las alcancías del transporte público para este compromiso



Pablo Lemus anunció el plan de destino de los 50 centavos que no se dan de cambio.

Gobierno de Jalisco

PARA SABER

El recurso proviene de los 50 centavos recaudados en excedente del transporte público de la red SITEUR.

El monto resguardado hasta el 1 de diciembre de 2024 asciende a poco más de 54 millones pesos, de los cuales, 33 millones 621 mil 181 pesos de pesos se encuentran listos para respaldar a las y los jaliscienses.

2025 homologarán los datos de las familias de personas desaparecidas a través del DIF estatal y los sistemas DIF municipales porque la mayor parte de este recurso serán para este sector.

Por su parte, el secretario del Transporte, Diego Monraz Villaseñor detalló que estos más de 54 millones de pesos son resultado del remanente

resguardado y auditado desde agosto del 2018 cuando fue establecida la tarifa de nueve pesos con 50 centavos, pero solo en las alcancías de los sistemas regulados por el gobierno estatal, como SITEUR, Macro Calzada y Macro Periférico, las tres líneas del Tren Ligero, Rutas Alimentadoras y demás, aunque admitió que no hubo manera

de regular a los concesionarios que dependen de particulares.

Monraz Villaseñor insistió en que la mejor manera de evitar pagar 50 centavos de más es con el uso de la tarjeta de prepago de MiTransporte que ha tenido un crecimiento del por ciento y está llegando a todas las ciudades medias del estado.



Archivo Quadratin

Las carreteras federales lucen deterioradas en varios puntos del Estado.

Insuficientes los recursos para carreteras federales: Lemus

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

No hay que dejarse engañar, aunque el Gobierno federal anunció un aumento presupuestal para las carreteras de Jalisco por más de 400 millones de pesos para llegar a más de 850 millones, sigue siendo insuficiente, lamentó el gobernador, Pablo Lemus.

“Sí va a haber más recurso, pero lo digo nuevamente, no sirve ni para tapar una muela. Se aprobaron en el presupuesto federal un

poquito más de 400 millones de pesos adicionales para renovación carretera federal en Jalisco. Son 800 en total, son 850 millones de pesos en total. Pero para renovar las carreteras federales de Jalisco se necesitan 12 mil”.

“Que nadie nos engañe que 800 millones de pesos es nada para lo que requieren las carreteras federales de Jalisco. Y esto que se dice, llegaron ocho mil millones de pesos más a Jalisco. Sí, sí es cierto, o van a llegar ocho mil millones de

pesos más. Pero ocho mil millones de pesos es la inflación”.

En entrevista, Lemus Navarro agradeció que en contraste, desde lo local, los diputados de Jalisco aprobaron el paquete económico para el 2025 por 176 mil 500 millones de pesos y aclaró que “no incluye la contratación de nueva deuda, sino una renegociación del pago de los intereses que permita acceder a cerca de mil 200 mdp extra”.



Con llamado a la paciencia y 130 camiones, arranca Limpia Guadalajara

La presidenta, Verónica Delgadillo, anunció que ya está todo listo para sustituir a la empresa Caabsa Eagle en la recolección de basura

Redacción/Quadratin Jalisco

Con un llamado a la comprensión ciudadana y con 130 camiones recolectores de basura, arrancó este lunes el programa Guadalajara Limpia, el cual busca, entre otras cosas, terminar con el mal manejo de los residuos y la falta de recolección de la basura que generan los habitantes y visitantes de la Perla tapatía.

El anuncio se realizó en el Foro de Arte y Cultura de la ciudad e inició con un video que daba muestra de la mala administración de la empresa Caabsa Eagle, con la que se tenía la concesión de la recolección de basura.

Montones de residuos en las calles, notas informativas y quejas de los vecinos, fueron parte del video que señalaba el incumplimiento de la empresa recolectora.

La alcaldesa tapatía, Verónica Delgadillo, inició hablando de la cantidad de basura que genera cada vecino de la capital de Jalisco detallando que hace 30 años los tapatíos producían menos desechos, mil 200 toneladas y en la actualidad se generan mil 800 toneladas.

“Fíjense nada más, éramos un millón seiscientos mil personas (hace 30 años) y producíamos todos los días mil 200 toneladas de basura, hoy somos un millón 400 mil personas y todos los días producimos mil 800 toneladas de basura, es decir, que pasamos de producir 700 gramos diarios de basura a casi el doble, un kilo 300 gramos de basura todos los días por tapatío y



El anuncio se realizó en el Foro de Arte y Cultura de la ciudad.

LIMPIA GUADALAJARA CONSTA DE OCHO PUNTOS:

1. Poner fin a la concesión
2. Equipar a la ciudad
3. Contar con el personal necesario para operar.
4. Tomar el control de la operación
5. Comenzar la recolección en casa.
6. Pasar del modelo de recolección de basura a uno integral de gestión integral de residuos.
7. Fortalecer los mecanismos con los que ya cuenta la ciudad.
8. Desarrollar Corresponsabilidad.

por tapatía”, dijo la alcaldesa.

La presidenta, Verónica Delgadillo detalló el plan para que el municipio retome el mando y control de la recolección de basura, y que contempla la participación de todos los sectores.

Delgadillo García mencionó que no será sencillo, porque por 30 años la recolección de basura estaba concesionada a una empresa que le falló a las y los tapatíos.

Anunció que a la Ciudad ya han llegado

Hoy, al término de este día, Guadalajara va a tener aquí, en su territorio, listos para funcionar, 130 camiones”.

CONTAR CON EL PERSONAL PARA OPERAR EL SERVICIO

“En este momento ya tenemos 160 choferes contratados”. Delgadillo García recordó que para cuidar los derechos de los trabajadores se impulsó la creación de un Organismo Público Descentralizado llamado GDLimpia.

Además, dentro del planteamiento del modelo de gestión de residuos, destacó Delgadillo García, se cambiará el paradigma de cómo concebimos a las y los trabajadores: “qué tal si dejamos de decir ‘ahí vienen los de la basura’ y decimos ‘ahí vienen los de la limpieza’, qué tal si ya no decimos ‘ahí viene el camión de la basura’ y decimos ‘ahí viene el camión de limpieza”.

TOMAR EL CONTROL DE LA OPERACIÓN

“Estamos haciendo todo para estar preparadas y preparados para el día uno que arranca nuestro servicio; quiero que sepan que ya están listas las 185 rutas que van a cruzar las 441 colonias de Guadalajara”, anunció la primera presidenta de Guadalajara.

“Estamos listos, pero también quiero pedirles paciencia, va a ser complejo implementar este modelo en poco tiempo, pero lo vamos a hacer y lo vamos a hacer bien”.

Delgadillo García informó que en un máximo de tres meses, el servicio de recolección estará estabilizado, y las y los tapatíos tendrán la certeza de cuánto pasará el camión de limpieza.

LO MÁS IMPORTANTE: CORRESPONSABILIDAD

Toda esta estrategia no tendrá éxito si no se cuenta con el elemento más importante: la corresponsabilidad, aseguró Delgadillo García. “Es la llave para que todo esto pueda funcionar”.

“Quiero que se sumen, que sean corresponsables (...) hoy Guadalajara les hace un llamado y el llamado es Limpia Guadalajara”.

Instala INE Jalisco 20 Consejos Distritales para próxima elección del Poder Judicial

Redacción/Quadratin Jalisco

El Instituto Nacional Electoral en Jalisco instaló los 20 consejos distritales en sesión extraordinaria realizada este lunes.

Esto, para dar inicio a la organización del Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025 para llevar a cabo la elección de la totalidad de los cargos de Ministras y Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, las magistraturas vacantes de la Sala Superior y la totalidad de las Magistradas y Magistrados de salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, así como la mitad de los cargos de Magistradas y Magistrados de Circuito y Juezas y Jueces de Distrito,



Forma parte del inicio de la organización del Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025.

cuya elección se realizará el primer domingo de junio del 2025.

Todas las sesiones iniciaron con la toma de protesta por las y los consejeros presidentes y posteriormente a las consejeras y consejeras electorales

distritales, que integran el colegiado electoral.

Cabe destacar que, entre las atribuciones de los consejos distritales se encuentran las siguientes:

Vigilar la observancia de la

Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE) así como de los acuerdos y resoluciones de las autoridades electorales; determinar el número y la ubicación de las casillas conforme al procedimiento señalado en los artículos 256 y 258 de esta Ley; insacular a los funcionarios de casilla conforme al procedimiento previsto en el artículo 254 de la Lgipe y vigilar que las mesas directivas de casilla se instalen en los términos de esta Ley.

Acreditar a los ciudadanos mexicanos, o a la organización a la que pertenezcan, que hayan presentado su solicitud ante el presidente del propio consejo distrital para participar como observadores electorales durante el proceso electoral, conforme al inciso del párrafo 1 del artículo 217 de esta Ley; expedir, en su caso, la identificación correspondiente.

Maquiladoras de Jalisco esperan crecimiento de hasta 10% en 2025

Haremy Reyes /Quadratin Jalisco

Antes de concluir este 2024, fue presentada la encuesta de Expectativas Económicas para el 2025, el presidente de la Asociación de Industrias Maquiladoras y Manufactureras de Occidente, Guillermo del Río Madrigal anunció que esperan la generación de nueve mil nuevos empleos; 850 millones de dólares en inversión extranjera y un crecimiento de hasta 10 por ciento en exportaciones.

“Se espera tener un ocho por ciento de crecimiento, que pudiera irse a un 10 por ciento para el año que entra. Lo que se espera es tener inversiones un poquito arriba, pero este año se invirtieron 750 millones. El que entra, vamos por un poquito más, por 850 millones. También en cuestión de contrataciones, pues la mayoría va a contratar gente. El 70 por ciento tiene planeado, lo cual nos representa que van a ser ocho mil 800 nuevos empleos”.

El presidente de Index Occidente,



Guillermo del Río Madrigal, dijo que esperan crear 9 mil empleos.

consideró que México tiene grandes posibilidades de lograr acuerdos positivos con el futuro gobierno del estadounidense Donald Trump, que pide sobre todo control en la migración, el fentanilo y los productos chinos.

“La probabilidad de que se pongan aranceles sería para productos específicos, creemos que iría más a autos chinos que lleguen a México, serían los que tienen más probabilidad de que se les pongan aranceles.



La Ciudad que **te cuida**

DIF Jalisco presenta decálogo y ejes de acción para el presente sexenio

Diana Beas/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de la población jalisciense, este lunes Maye Villa de Lemus, presidenta del DIF Jalisco y Diana Vargas Salomón, directora general del Sistema, presentaron los cuatro ejes operativos y los decálogos de acciones estratégicas en las que trabajarán durante el sexenio 2024-2030.

En el primer punto del decálogo está fortalecer la red de atención estatal para personas con discapacidad intelectual y autismo. "Crearemos la red de estatales Centros de Atención a las personas con discapacidad intelectual y en el espectro autístico. Este modelo de atención será la intervención terapéutica, talleres prelaborales y capacitación para la educación, atendiendo a todas las personas desde los 3 años hasta los 65", comentó Maye Villa de Lemus.

Para ello, explicó que se tiene contemplado construir cuatro Centros de Autismo en zonas estratégicas del Estado para poder brindar atención a este sector de la población. "Comenzaremos con la creación de 4 centros estratégicamente ubicados, donde serán beneficiadas de forma inmediata 180 personas en cuatro zonas de nuestro Estado. Las que contarán con su propio centro de autismo Altos Sur, en Tepatlán de Morelos; Sur de Zapotlán el Grande; Costa Sierra Occidental en Puerto Vallarta y Altos Norte en el municipio de Lagos de Morelos".

En el segundo punto está el ampliar los servicios especializados para personas con discapacidad física. "Dedicaremos esfuerzos para la ampliación de servicios especializados a personas con discapacidad física, mejorando las condiciones y equipamiento de las unidades básicas de rehabilitación que existen ya en el Estado".

Como tercer objetivo está el crear una red de apoyo social emocional y psicológico para familiares de

La presidenta del organismo asistencial, Maye Villa de Lemus, consideró que se trata de acciones estratégicas para apoyar a la población vulnerable del Estado



Maye Villa estuvo acompañada de Diana Vargas, directora del DIF estatal.

personas desaparecidas. "Crearemos acompañamiento social, emocional y psicológico, permanente a familiares de personas desaparecidas. Pretendemos brindar acompañamiento psicosocial a familiares y redes de apoyo de personas desaparecidas, a través de la formación de grupos, promoción de la paz, prevención de riesgos psicosociales en las infancias y emprendimiento económico.

El cuarto puente es actualizar la política de prevención y atención a la violencia familiar y de género. "Consiste en abordar la problemática de la violencia desde la prevención; sin embargo, nos hemos propuesto también mejorar la atención que se brinda a las personas y sobre todo a niñas y mujeres que son víctimas de cualquier tipo de violencia".

Dentro del quinto apartado está el mejorar la atención regional de la Procuraduría de protección de niñas, niños y adolescentes. "Fortaleceremos la atención, protección y restitución de los derechos de niñas, niños y adolescentes

en el Estado de Jalisco, a través de una estructura descentralizada y organizada de manera regional de las delegaciones institucionales".

Dentro del sexto punto está el desarrollar un modelo integral de atención para la niñez. "Trabajaremos en generar un modelo integral de Centros de Atención a la Niñez, asumiendo que en Jalisco el 30.32 por ciento de la población total está compuesta por niñas, niños y adolescentes y para que ellas y ellos puedan gozar libremente de sus derechos, los gobiernos debemos generar espacios específicos para la prevención de riesgos psicosociales y la restitución de sus derechos".

Para desarrollar un modelo integral para la atención y cuidado de la primera infancia, que es el séptimo apartado, "implementaremos un modelo de servicio para la población, cuidando la integración de la comunidad infantil mejorando el servicio de los centros de atención infantil del sistema DIF Jalisco,

Sistema DIF municipales y otros, expuso la presidenta del DIF Jalisco.

En la implementación de una estrategia para lograr Hambre Cero en Jalisco como octavo punto, "generaremos una estrategia transversal, integral e inclusiva para hacer de Jalisco un Estado sin hambre. Esta política fomentará la colaboración entre productores, distribuidores y comunidades en situación de vulnerabilidad, asegurando así el acceso a una alimentación sostenible y nutritiva".

Para convertir a Jalisco en un estado amigable con las personas adultas mayores en el noveno punto se mencionó: "fortaleceremos el trabajo coordinado de todos los municipios con acciones concretas desde la promoción del envejecimiento saludable, promovido y avalado por la Organización Mundial de la Salud, las actividades intergeneracionales y la participación activa de las personas mayores".

En el décimo punto está la creación de modelos de atención diferenciados para restituir derechos y combatir la exclusión social. "Históricamente las personas en situación de calle, población en condiciones de movilidad humana y las personas de los pueblos originarios han experimentado discriminación y vulneración de sus derechos humanos fundamentales".

EJES PLANTEADOS CON LOS MUNICIPIOS:

Seguridad alimentaria de niñas, niños, mujeres y hombres en Jalisco que viven en condiciones de pobreza y desigualdad en el Estado de Jalisco.

Seguridad de Grupos de Atención Prioritaria al contribuir en el desarrollo del proyecto de vida de las personas pertenecientes a grupos prioritarios en un contexto de derechos humanos, mediante la atención integral y la entrega de apoyos asistenciales que les permita su inclusión social.



Gobierno de Zapopan

Firmaron un convenio con CEDHJ.

Trabaja Zapopan a favor de los Derechos Humanos

Redacción/Quadratin Jalisco

Para compartir datos información, conocimiento y acervos disponibles con las que cuentan ambas instituciones, el Gobierno de Zapopan firmó un convenio de colaboración con la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ).

De esta manera, se coordinarán acciones para crear proyectos en conjunto, relacionados con políticas metropolitanas, promoción, respeto y protección de los derechos humanos.

El presidente municipal, Juan José Frangie Saade, recordó que durante su pasada administración, Zapopan fue la primera demarcación en contar con la Dirección de Derechos Humanos y Atención a Población Prioritaria que ha capacitado a más de siete mil servidores públicos en temas de derechos humanos, diversidad sexual y personas con discapacidad, entre otros temas.

“Nos convertimos en el primer municipio del Área Metropolitana de Guadalajara en atender directamente a los pueblos originarios. Impartimos charlas y talleres en derechos humanos, diversidad sexual, personas con discapacidad, violencia contra las mujeres, personas en contexto de movilidad humana y personas de pueblos originarios”.

Refrenda Cabildo de Tlajomulco juramento constitucional a Jalisco

Redacción/Quadratin Jalisco

En sesión solemne del Ayuntamiento, el presidente municipal de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, junto con los regidores integrantes del pleno, recordaron el 200 aniversario del juramento constitucional a Jalisco.

El alcalde destacó el compromiso que ahora tienen las autoridades locales para poner en alto a Tlajo y colocarlo como uno de los municipios más importantes no sólo de Jalisco, sino a nivel nacional.

“Tlajomulco es un municipio rico en recursos naturales, un municipio con una gran extensión territorial, un municipio con una ubicación geográfica envidiable, un municipio con gente buena, trabajadora, un municipio que en los últimos años ha sido el municipio que más ha crecido en el estado de Jalisco por las cualidades tan positivas que tiene, qué mejor momento para recordar de dónde venimos, ubicarnos en dónde estamos y proponernos llegar a donde queremos”, reconoció Gerardo Quirino Velázquez Chávez.

Para recordar este aniversario, los regidores que integran el pleno, recibieron una copia fiel del documento signado hace 200 años, que avala este hecho histórico y que se mantiene bajo resguardo del Archivo Municipal. De acuerdo a datos históricos, el nombre de Tlajomulco tiene origen en los vocablos náhuatl y proviene de la palabra Tlaxomúlli que se interpreta como “tierra en el rincón”.

Actualmente, Tlajomulco de Zúñiga forma parte de los municipios que componen la Área Metropolitana de Guadalajara, y que además alberga el centro del estado que está ubicado en la localidad de Santa Cruz de las Flores. Tlajomulco también celebró en esta sesión solemne el 514 aniversario de su fundación.

Por otra parte, el alcalde y los regidores recordaron la conmemoración del 76 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos.



Gobierno de Tlajomulco

Quirino, alcalde de Tlajomulco, recibió una copia fiel del documento signado hace 200 años.

Gerardo Quirino destacó el compromiso que ahora tienen las autoridades locales para poner en alto a Tlajo y colocarlo como uno de los municipios más importantes

- En 1837, Tlajomulco fue cabecera de partido del distrito de Guadalajara.
- En 1846, fue cabecera de Tonalá y de uno de los 28 departamentos del estado.
- • En 1883, obtuvo su autonomía municipal.

El 17 de diciembre de 1939, por decreto del Congreso del Estado, cambió la denominación de su cabecera por la de Tlajomulco de Zúñiga.

Además como cada lunes, el presidente encabezó la ceremonia de honores a la bandera en la escuela Manuel Toussaint y Ritter ubicada en Hacienda Santa Fe donde ratificó el apoyo de la actual administración en materia de educación y formación para las nuevas generaciones.

CRONOLOGÍA DE LA HISTORIA DE TLAJOMULCO:

- En 1510, indígenas se establecen en lo que hoy es la cabecera municipal.



Presenta Atlas a Gonzalo Pineda

César Huerta/Quadratín Jalisco

Guadalajara es una tierra que conoce a la perfección. Aquí estuvo año atrás defendiendo la camiseta de Chivas, como futbolista. Hoy, Gonzalo Pineda está de regreso en la Perla Tapatía. Ya no es más jugador. Ahora trabaja como técnico y llega para dirigir al Atlas, el otro equipo de la ciudad. El Gonzo promete profesionalismo para encarar este nuevo reto, pues considera "sagrado" al club que le da de comer a sus hijos.

"Hay etapas en la vida, pasados e historias que están ahí. Tengo un pasado con Pumas, Chivas, San Luis, Cruz Azul, Querétaro, Puebla, dos años como jugador en Seattle Sounders. Después fui auxiliar de Seattle Sounders y entrenador de Atlanta United. Ahora me toca el reto con Atlas. Son etapas, momentos. Algo que me ha marcado es que siempre soy profesional en donde quiera que he estado. Siempre he dado lo mejor por el escudo que traigo en el pecho. Este escudo le da de comer a mis hijos y es sagrado, me debo a este club y afición, trataré de ser profesional igual que siempre", explicó este lunes, al ser presentado oficialmente como entrenador rojinegro.

"Contento por el estar acá, volver a mi país después de 11 años fuera. Es un reto diferente porque la MLS y Liga MX son diferentes en calendario y tipo de torneo, acá son 17 jornadas y 3 o 4 meses en los que te juegas la vida. Un poco más de adrenalina. Preparar a los muchachos para el debut con Cruz Azul. Es un reto diferente para acelerar procesos, con la idea de juego y dinámica dentro del grupo", añadió Gonzalo Pineda.

"Estoy contento porque veo cosas importantes en el reto. Primero, Grupo Orlegi que me llama la atención desde hace mucho tiempo, con estructura buena.

Sabe conformar equipos de trabajo, no solamente cuerpo técnico y que acompaña e q u i p o s



Gonzalo Pineda ya dirige la pretemporada de Atlas de cara al próximo torneo.

El nuevo técnico promete profesionalismo para encarar este nuevo reto, pues considera "sagrado" al club que le da de comer a sus hijos

“ Es un reto diferente porque la MLS y Liga MX son diferentes en calendario y tipo de torneo, acá son 17 jornadas y 3 o 4 meses en los que te juegas la vida ”

Gonzalo Pineda

exitosos, no siempre con los que muchos piensan que son los mejores jugadores, pero sí con mucho trabajo, con inteligencia deportiva y saben acompañar. Un grupo de jugadores talentosos, incluso la academia, me ilusiona trabajar con fuerzas básicas, que aporten talento. Son cosas que me llamaron la atención. Una afición extraordinaria, la fidelidad que está en las buenas y en las malas, que es algo cada vez menos común. Me siento ilusionado y agradecido. Hace algunos días ya estamos trabajando duro y que el trabajo sea lo más exitoso posible", detalló el Gonzo.

Contó también por qué rechazó una oferta de Pumas, tiempo atrás. "Tampoco fue la historia así, no es que no me buscaran. Sí hubo equipos que me buscaron. Me tocó que me buscara Pumas y sentía que no estaba preparado, estaba en un proceso con el mejor técnico en Seattle, aprendiendo del manejo de grupo, cabildear situaciones en un grupo de trabajo. Sentí que no estaba listo porque no tenía el proceso que debía seguir. Hubo interés y capaz fui yo quien decliné las opciones.

Los tiempos ahora se daban, es un grupo que me permitirá crecer. Estamos ante una gran inversión en instalaciones de primer mundo, la calidez de la gente, hay un gran trabajo humano", aseguró el técnico del Atlas.